

## La recolección del capullo

Una de las operaciones más importantes de nuestra huería es la cría del gusano de seda. Operación en la que pone el huertano todo su empeño, todos sus esfuerzos, todos sus derechos para obtener como premio la remuneración necesaria y proporcional a la dificultosa labor que realizan para llevar hasta su término la cosecha de la seda.

El lunes de la última semana comenzaron en los ahogadores de la Estación Sericícola los trabajos de ahogados de capullo.

A este lugar acudieron como en años anteriores gran número de cosecheros y pequeños compradores, de los que tienen costumbre de ahogar y guardar esta mercancía para obtener mayor rendimiento.

Otros establecimientos que también se dedican a estos menesteres, han permanecido abiertos durante la pasada semana, habiéndose recibido en estos algunas partidas de capullo, pero en pequeña cantidad y sin que se determinase precio alguno, teniendo los cosecheros puesta su atención en el que se había de establecer.

El domingo pasado fué conocido el precio del capullo, pagándose éste a cuatro pesetas kilogramo. En la huería ha producido esta noticia gran contrariedad, pues dados los cuidados y desvelos que requiere la cría del gusano, no compensa este precio al trabajo que se invierte.

### LOS HUERTANOS EN EL AYUNTAMIENTO Y EN EL GOBIERNO CIVIL

Con motivo del gran descontento que existe en la huería por el precio del capullo, ayer mañana una numerosa comisión de cosecheros de seda visitó a nuestra primera autoridad municipal, exponiéndole que el precio de cuatro pesetas señalado por kilogramo de capullo, no compensa los gastos hechos por

los huertanos para la cría del gusano, y mucho menos en la cosecha presente, pues la hoja de morera ha alcanzado este año precios mayores que en los anteriores.

Después, la comisión de huertanos sederos, con el Alcalde y varios cocejales se trasladaron al Gobierno civil, donde celebraron una extensa conferencia con el Gobernador, al que expusieron la triste situación porque atravesaban los sederos.

El señor Salgado llamó a su despacho al Director eventual de la Estación Sericícola señor Fernández Pintado.

El señor Fernández manifestó a nuestra primera autoridad que para conjurar el mal ponía a disposición de los sederos los ahogaderos de capullo que actualmente funcionan en la Estación, pues en ellos puede ahogar se toda la cosecha de capullo que hay este año.

El Gobernador telegrafió al Gobierno y al Director de Agricultura, pidiéndoles la intervención del Crédito Agrícola para conjurar el mal. También pidió un subsidio para anticipar dinero a los huertanos y puedan ahogar el capullo y reservarlo para cuando varíen los precios en el mercado.

### LA REUNION DE ANOCHE EN EL GOBIERNO

El gobernador civil, celoso de hacer todo cuanto esté de su parte en beneficio de los huertanos, citó a todos los compradores de capullo, para que acudieran anoche al Palacio de la marquesa de Sainas.

A este efecto afluyeron a dicho lugar los compradores y dueños de las filaturas.

El Comisario Regio de Fomento expuso a los reunidos el interés del gobernador y el suyo de que se mejorará el precio del capullo y que sería de su agrado que se viera la forma de arreglar esta cuestión.

Los compradores expusie-

ron la situación tan difícil porque atraviesa el negocio de la seda en el mundo entero, y que únicamente, por continuar el de esta región, se permitirían lanzar precio, aunque no por el momento: sin embargo ellos están animados de los mejores deseos, y más adelante podrían asignar una mejora si las circunstancias lo permiten, y creen que como siempre de la afluencia de compradores, oferta y demanda depende el curso del mercado.

Después se reunieron los cosecheros con el Gobernador, el Alcalde y el Comisario Regio.

El Gobernador expuso las razones que habían expuesto los compradores.

Además manifestó que, a pesar de lo expuesto por los compradores, él estaba dispuesto a continuar la labor en beneficio de los cosecheros.

Agregó que había telegrafiado al Gobierno para que se concedan créditos, a fin de adelantar alguna cantidad a los huertanos.

Por último, dijo que si alguno, por apremio del momento se veía obligado por alguien a hacerle vender la mercancía a cuatro pesetas, él se ofrecía a intervenir para que se aplazase, a fin de que el cosechero pudiera ahogar y guardar el capullo para cuando estuviera más elevado su precio.

La Comisión salió muy con forme del despacho del Gobernador.

### Federación Agraria

### LA COMPRA DE CAPULLO

Desde hoy quedan abiertos al público los almacenes, ahogadores y andanas de esta entidad para la compra y anticipos de capullo.

El cosechero que no quiera vender su capullo, puede ahogarlo y dejarlo depositarlo, tomando un anticipo del setenta y cinco por ciento de la mercancía.

También la FEDERACION AGRARIA ha ofrecido a las autoridades sus locales y su filatura, por si éstos fueran necesarios a la huería.

to como la halló, fué en busca de su jefe, al que la entregó para que lo hiciera al que acrediara ser su dueño.

Dicha cartera, que contenía la cantidad de seiscientos pesetas, una cédula personal y un resguardo de arbitrios sobre carros, fué entregada, ante testigos por el señor Campoy, a su propietario, Pedro García Ruiz, vecino del partido de Alquerías.

Reciba nuestra cordial felicitación el honrado funcionario municipal.

### Donativos para la Ciudad Universitaria

Madrid, 16.—El rey ha recibido los siguientes donativos para la construcción de la Ciudad Universitaria.

Veinticinco mil pesetas de la Maestranza de Sevilla; diez mil del Cuerpo de la Nobleza; diez mil de los Corredores de Comercio de Valencia y otras provincias, y quince mil de los agnates de Bolsa de Madrid, Barcelona y Bilbao.

## IMPRESIONES

«¡Oh, la moda, la moda, cosa bárbara, ché!»

Hemos de manifestar, sinceramente, que desde hace tiempo nuestro espíritu no había sentido inquietud alguna, ni era atormentado por preocupaciones más o menos transcendentales.

Vivimos bien, casi saboreamos las mieles de una felicidad relativa: Placidez de espíritu y salud de cuerpo, ¿qué más puede necesitar la criatura para ser feliz?...

Claro, que habrá quien arguya, que si en la vida no hay afares y la felicidad se reduce a hacer buenas digestiones y no tener quebraderos de cabeza: la felicidad será un estado propio de burgués, o de hombre primitivo, pero en fin, que cada cual juzgue como le plazca. Yo era así y mi sinceridad no me permite posar de inquieto, ni de aburrido.

Como envidio, hoy, mi felicidad de ayer! Amargamente, tengo que decir, que desde hace unos días, huyó de mí la dicha y la tranquilidad. Ya soy un tipo interesante; Tengo preocupaciones y desvelos, experimento la inquietud agobiadora de una interrogante, misteriosa; y todo por los pantalones chanchullo y las niñas merengues.

He leído unas extensas crónicas sobre este tema y desde entonces empecé mi martirio. También me he enterado de que hay pollos que solo buscan a las chicas heredadas, como medio de redención económica y que existen damitas frívolas que solo piensan y viven para el «charleston» y la caraba.

A esas crónicas debo este mi trastorno espiritual. ¡Yo era feliz, Señor, y estos articulistas han robado mi dicha!

Por que no se comprende como ante problemas tan profundamente transcendentales, la opinión ha permanecido indiferente y la Sociedad no se ha propuesto poner fin a tales costumbres.

Nunca es tarde... y bien se puede empezar ahora. El mal es nuevo, que en otros tiempos, cuando los galanes usaban espada al cinto, pelucas empolvadas y zapatitos de tacón, solo se iba al matrimonio por amor. Y en aquella época de encantadora candidez los caballeros solo se perfumaban con el olor de sus caballos de guerra y la sangre de sus enemigos. El atavío personal lo descuidaban y la historia puede dar detalles de las cortes mal olientes de Luis XIV y sucesores.

Pero hoy la moda ha trastornado a la juventud de ambos sexos. Hoy no se piensa, ni se estudia, no hay en el corazón nobles impulsos, todo es bajo y está mercantilizado.

No hay de nada... ¡que lástima!

Estas lamentables calamidades nos las están descubriendo estos días.

«¡Oh, la moda, la moda!» Y el descubrimiento me ha abismado en un mar de reflexiones y ha apartado, bruscamente, mi placidez espiritual, porque el asunto tiene una agobiante transcendencia que es preciso resolver sin pérdida de tiempo.

TIRSO DE LOZUREJO.

## TORERIAS

### ¿BARRERA FENOMENO?

Gran parte de la prensa, sobre todo la valenciana, ha declarado «fenómeno» al novillero Barrera. Nosotros ante tal afirmación preguntamos: ¿Qué cosas extraordinarias ha hecho para que se le considere como tal?

Hasta ahora lo único que de este chaval se puede decir es que se estira al torear y que su toreo es fino y elegante. Todo lo demás es cobarde.

Desde que empezaron a torear Joselito y Juan, han surgido un crecido número de artistas; pero ninguno ha podido compararse con ellos.

Joselito era el torero artista por excelencia. El arte y a sabiduría eran sus cualidades preferentes.

Belmonte es el valor personificado y un consumado artista. Su toreo es todo emoción. Hay en él una característica tan personal, tan suya que es inconfundible, y a pesar de tantos imitadores como ha tenido, ninguno ha llegado a aproximarse, ni por asomo a su toreo. Por eso es único.

¿Puede el toreo de Barrera el de estos dos? No, sin duda alguna.

En Madrid con chotos bravos ha fracasado de verdad; en Alicante también y en general en las corridas que lleva foreadas este año, no se han quedado mancos los espectadores por aplaudirle.

Nos presumimos que este es otro torerito de prensa. ¿Digo algo?

### EL ANIVERSARIO DE JOSSELITO

Ayer se cumplió el séptimo aniversario de la muerte del inolvidable Joselito.

Cuando la primavera florece en toda su plenitud; cuando los rosales se pueblan de flores y los pájaros cantan sus bellas canciones no aprendidos; cuando el cielo es infinitamente azul y en fin, cuando la vida sonríe porque todo sonríe, un toro de la ganadería de Ortega llamado «Baillador», según la vida del pobre Joselito.

Con la muerte de este torero perdió la eficción al artista más grande de la torería... el mejor de todos.

¡Pobre Joselito! ¡Descanse en paz!

RECARGANDO

## Diputación Provincial

### SESION DE LA COMISION PERMANENTE

Con la Presidencia se reunieron los diputados don Juan Hernández, don Manuel Cravijo y excelentísimo señor duque de Huelva.

Fueron despachados los siguientes asuntos:

Quedó aprobada la liquidación del precio de los artículos de suministro al Ejército, correspondientes a mes de abril último.

Desestimar las reclamaciones de funcionarios y subalternos afectos al Instituto provincial de Higiene, pidiendo su inclusión en el escafón general de funcionarios provinciales.

Aprobar el padrón de cédulas personales formado por

## Gobierno Civil

Hoy 17, con motivo de celebrar el XXV aniversario de su coronación, S. M. el Rey (q. D. g.), se celebrará en el Gobierno Civil, a las once y media de la mañana, una recepción a la que ha sido invitadas las Autoridades, Corporaciones oficiales y demás entidades, y durante todo el día podrá firmarse en los pliegos preparados al efecto en el Gobierno Civil, Diputación y Ayuntamiento de esta Capital y pedanías, en cuyas listas podrán firmar también si lo desean las señoras o dejar tarjetas los que no puedan concurrir personalmente a suscribir su firma.

Es de esperar que toda la provincia acuda a patentizar su adhesión a la Monarquía y a la Augusta Persona en quien actualmente encarna, firmando en las expresadas listas, especialmente de la clase proletaria, entre la que tantos simpatías cuenta nuestro Soberano.

el Ayuntamiento de Archena.

Aprobar las cuentas de conservación en varios caminos vecinales en el pasado mes de abril y que se proceda al pago de lo que representan las mismas en los caminos de Algezares a Murcia, de Albacete a Cartagena en el Puerto de la Cadena a Fuente Alamo y Alto de las Atalayas a Murcia, a la del Puente Nuevo a Torrevieja a Balsicas, y el de Pacheco a la carretera de Fuente Alamo de Murcia a Cartagena.

Igualmente fueron aprobados los presupuestos formados por la oficina de Obras y Vías provinciales para el estudio de catorce caminos vecinales de los comprendidos en el segundo grupo.

Adquirir veinte ejemplares de la obra «Ciudadanía» de la que es autor don Antonio Tarras.

Acceder a lo solicitado por Josefina Pastor pidiendo autorización para hacer prácticas en la Casa de Maternidad.

Que se comunicue al Ayuntamiento de Archena el reparo de su cuenta de bagajes correspondiente al primer trimestre del corriente año.

Abonar una cantidad al Presidente del Tribunal para niños de Tarragona por estancias causadas por un menor de esta provincia.

Confirmar una orden de ingreso en la Casa de Maternidad expedida por el señor Gobernador a favor de una niña que se hallaba abandonada en la vía pública.

Aprobar la cuenta que presenta el contrafista de viveres a los establecimientos de beneficencia, correspondiente al mes de Abril último.

Nombrar dos sirvientes dedicados exclusivamente a las operaciones quirúrgicas que se realizan en el Hospital provincial de San Juan de Dios, con carácter interino y salario mensual de 125 pesetas.

Con motivo de cumplirse el vigésimo quinto aniversario de la coronación de Su Majestad el Rey, se acordó: Que llegado el momento oportuno se eleve a los grandes beneficios que bajo su reinado ha procurado a la Nación entera y singularmente a esta región; cuya demostración de

## Quejas del vecindario

Hemos comprobado la queja de unos señores que ayer nos la hicieron en esta redacción.

Se trata de la calle del General Margallo, que se encuentra en un estado de abandono que raya en lo intolerable.

El frozo que empieza en la calle de San Juan y termina en la de Gloria, sirve de vertedero de inmundicias. Allí acuden a arrojar todos los desperdicios, basuras, animales muertos y hacen aguas una serie de «señores» que saben lo descuidada que está aquella rúa de vigilancia municipal.

Por higiene y decoro público, rogámos al Alcalde que dé las órdenes oportunas al invisible Inspector de Policía Urbana, al objeto de que acabe el aspecto de corral que tiene la mencionada calle.

respeto simpatía y reconocimiento se haga extensivo a S. M. la reina madre doña María Cristina por la parte activa que le corresponde en los resultados obtenidos, merced a la habil y discreta e inmejorable educación que se esmeró en proporcionar a nuestro querido Monarca. Que esta Corporación coopere y participe en los festejos que se celebren con ocasión de tan fausto suceso y que se contribuya con 5.000 pesetas a las obras de construcción de la Ciudad Universitaria, que será producto exclusivo de la feliz iniciativa de S. M. el Rey.

## Funerales por el duque de Fernán-Núñez

Madrid, 16.—Esta mañana a las once, en la iglesia del Salvador, se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso del alma del duque de Fernán Núñez.

Al acto religioso asistió el rey y el marqués de Estella.

## Una selección catalana vence a la del centro

Barcelona, 16.—En el campo de Las Cortes se celebró el partido de fútbol entre la selección Centro y la Catalana.

En la primera parte el equipo catalán dominó a los madrileños, logrando siete goles a favor de los «noys».

En la segunda mitad la selección Centro reaccionó dominando casi en todo él y no marcando por estar algo desgraciados en el chut.

En esta parte el equipo catalán obtuvo otro tanto por mediación de Sastre, terminando el encuentro con la victoria de los catalanes por tres a cero.

## El vuelo Nueva York-París

NUEVAS ESPERANZAS  
París, 16.—Parece que han tenido confirmación los rumores que circulaban de que el «Pájaro Blanco» había logrado atravesar el atlántico.

De ser cierto se cree que los aviadores estén en algún lugar desierto. Esto ha causado muy buena impresión abrigando esperanzas.

## FOOT - BALL

En la tarde del pasado domingo se jugó en el campo de la Condomina el anunciado encuentro de campeonato entre el Imperial y la Unión Deportiva, pertenecientes al grupo B., primera categoría.

Resultó un partido sumamente aburrido, por la escasa calidad del juego desarrollado por los onces contendientes.

En general, se redujo el juego a un constante y deslucido dominio del Imperial, alterado por peligrosos y descohesionados avances de los unionistas.

El Imperial, obtuvo el tanto de la victoria en la primera parte, después de una bonita jugada.

Arbitró Cuartero.

### PARA ESTA TARDE

A las cinco y media de la tarde de hoy contendrán en la Condomina los equipos de Oficiales de la Base de Submarinos, de Cartagena, y del tercer Regimiento de Artillería a Pie, de la localidad.

Kuz

## Las bodas de plata del Rey

### Una fiesta en el estudio de la Unión Radio

Madrid, 16.—En el estudio de la Unión Radio se celebró ayer noche una fiesta en conmemoración del veinticinco aniversario de la coronación de don Alfonso.

Hablaron ante el micrófono el obispo de Madrid-Alcalá y Gobernador señor Martín Alcaraz.

Ultimamente habló el marqués de Estella, que pronunció una vibrante plática, ensalzando al monarca y eccarreciendo la adhesión a la monarquía, a la que desea servir ardientemente como a la patria.

## Noticiero local

Hece unos días encontró una cartera en la plaza de Belluga, el Guardia municipal número 11, Francisco Romero, cuyo funcionario tan pron-